

Cheminée de la discorde à Payerne

24 HEURES

Swisspor retire sa demande d'autorisation pour son usine controversée

L'entreprise d'isolation ne renonce toutefois pas à son projet sur l'ancien site d'Eternit. Une nouvelle étude d'impact environnemental est prévue.

Maude Benoit

Publié: 30.09.2025, 17h44



Le projet de Swisspor doit s'implanter sur l'ancien site d'Eternit, fermé depuis 2023.
24HEURES/Jean-Paul Guinnard (archives)

La chronique broyarde qui met en scène les habitants de la ville de Payerne et Swisspor, l'entreprise suisse d'isolation thermique et de matériaux d'étanchéité, connaît un [nouveau rebondissement](#).

Dans un communiqué, la Municipalité de Payerne indique mardi que l'entreprise [Swisspor](#) a retiré sa demande d'autorisation préalable d'implantation pour son projet d'une usine de production de laine de pierre sur l'ancien site d'Eternit.

Le projet, qui prévoyait initialement d'investir 200 millions de francs et d'engager une centaine de collaborateurs, n'est pas abandonné pour autant. Selon le communiqué, ce «retrait ouvre la possibilité pour Swisspor Payerne SA de réaliser une étude d'impact sur l'environnement de première étape et de l'intégrer à une future demande». Cette nouvelle étude devrait donc répondre [aux inquiétudes](#) environnementales formulées par des conseillers communaux au printemps et aboutir à une nouvelle mouture.

Face à ce projet, des opposants sont déjà montés aux barricades à deux reprises. D'abord en [2024](#), où le premier projet s'est heurté à près de 90 oppositions. Puis, en début d'année, la nouvelle proposition s'est pris une violente rebuffade avec près de [500](#) oppositions. Les opposants ont dès lors été informés de ce retrait, «qui entraîne le classement de leurs oppositions. Ils ont également été avisés de leur droit de se déterminer lors de toute nouvelle mise à l'enquête.» Avec ce nouvel élément, la mise en service de l'usine, prévue pour 2027, puis 2028, devrait encore être retardée.